

■ Editorial Editorial

201 DRGs und mehr

DRGs and more

M. Loew · A. Eisenschenk

■ Originalarbeit Original contribution

202 Phasenabhängige Behandlung der primären Schultersteife

Phase-related treatment of primary frozen shoulder

H.-K. Gansen · U. Irlenbusch

209 Simultane 3D-Bestimmung der glenohumeralen Gelenk- konfiguration, Humeruskopfzentrierung und Skapularposition bei Patienten mit atraumatischer Schulterinstabilität

Simultaneous 3D determination of the glenohumeral joint shape, humerus head centering, and scapular positioning in patients with atraumatic shoulder instability

R. von Eisenhart-Rothe · H.O. Mayr · S. Hinterwimmer · H. Graichen

■ Übersicht Review article

216 Die dorsal verhakte Schulterluxation. Diagnostik und Behandlungsstrategien

Posterior dislocation of the shoulder. Diagnosis and treatment strategies

B. Schliemann · T.A. Schildhauer · D. Seybold

■ OP-Serie Surgical series

225 Arthroskopische Arthrolyse bei primärer oder sekundärer Schultersteife

Arthroscopic arthrolysis in the idiopathic or posttraumatic stiff shoulder

M. Loew

■ Fallbericht Case report

229 Arthroskopische Stabilisierung einer antero-inferioren Schulter- instabilität mit begleitender Hyperlaxität bei einem 10-jährigen Mädchen. Ein „case report“ und „review“ der Literatur

Arthroscopic stabilization of antero-inferior shoulder instability with concomitant hyperlaxity in a 10-year-old girl. Case report and review of the literature

F. Martetschlaeger · J. Kircher · P. Magosch · S. Lichtenberg · P. Habermeyer

■ **Varia** Varia

234 Die DRGs im Jahr 2010. Übersicht über Bekanntes und weniger Bekanntes sowie über die wichtigsten Neuerungen im DRG-System

The DRGs in 2010. Overview of the well-known, less well-known, and the most important revisions in the G-DRG system

R. Nyszkiewicz

243 Fallpauschalierte Vergütung von operativen Eingriffen am Schulter- und Ellenbogengelenk. Chancen und Risiken

Lump sum reimbursement for operations on the shoulder and elbow.

Opportunities and risks

D. Franz · N. Roeder

■ **Verschiedenes** Miscellaneous

247 DVSE-Mitteilungen Announcements of the DVSE

250 DVSE-Mitteilungsblatt News of the DVSE

259 Termine Forthcoming meetings

260 Impressum Imprint

Liebe

wir wir

...

...

...

...

Ihr Rec